



若浦だより

舞鶴市立若浦中学校 学校だより

令和3年10月1日 第7号

<http://wakaura.maizuru.ed.jp>



今後の学校教育について

朝夕の涼しさや虫たちの声に秋の訪れを感じる季節となりました。平素は、本校の教育推進に格別のご理解とご支援をいただき感謝いたしております。

9月は緊急事態宣言が延長され、それに伴い、新人戦の中止・学習発表会の延期(11/27実施)等の変更をさせていただきました。今後も学校教育活動は様々な制約での実施となりますが、子どもたちの安心・安全を最優先し、意義深く、思い出に残るような取組となるよう努めてまいります。現在、新規感染者数が減少していますが、今後も気を緩めることなく、引き続き感染防止対策を徹底してまいります。

さて、先月京都府少年の主張大会が実施(9/23本願寺会館)されました。本校3年の村上七彩さんが舞鶴の代表として参加しました。それに先立ち生徒会主催で激励会が行われました。「教育の大切さ」と題し、SDGsの大切さ・全校配布タブレットの効果・教育と貧困の関係について語り、自分自身の生き方を見つめ直す内容でした。全校で聞き、意義深い時間を共有することができました。お家でも話題にしていただければ幸いです。

1学期の若浦だよりでお伝えした「AI搭載 学習支援ソフト」の利用を始めています。生徒からは、「自分の課題に応じて問題が出題される。」「自分のペースで効率良く学習を進められる。」「その単元の自分の理解度をチェックできる。」「基礎的な問題から出題され、理解が深まる。」等、肯定的な意見が多かったです。生徒の意見を参考に、より効果的に活用し、生徒の学力向上に努めてまいります。



先月読んだ「ポストコロナ時代のICT教育」に次のような箇所がありました。

『PISA(国際的な学習到達度テスト)調査委員会(2015)は、コンピュータは情報や知識の獲得や浅い理解には有効だが、深い思考や探求的な学びには有効ではない。(中略)私(筆者)は、情報や知識を活用して問題解決を行ったり、知識に対して批判的思考を行ったり、探求的思考による学びは、顔と顔をつきあわせて行う協同的な学びが最も有効であると考え。』

これらのことから、タブレットを「教える道具」(先生の代わり)としてではなく、鉛筆やノートのような「学びの道具」として活用し、「ICT教育」と若浦中学校がずっと大切にしている「協同的な学び(コロナのため現在は自粛しています。)」とのベストミックスを図ることで、生徒の学力(認知能力)はもちろんのことコミュニケーション能力等の非認知能力をも高めてまいります。

保護者、地域の皆様には、引き続き本校教育へのご理解・ご支援を賜りますようよろしくお願い申し上げます。



校長 鈴木 俊治

教職員 一同

<表彰>

第43回「少年の主張京都府大会」入選 村上 七彩 テーマ「教育の大切さ」



本校3年生の村上七彩さんの作文が府の審査で「入選」し、他の府内入選者15名と共に9月23日(木)に発表の機会を得ました。

<授業の様子～AI機能ソフト>

9月13日(月)より、AI機能を搭載した学習支援ソフトを授業で活用しております。このソフトの特徴は、個々の学習履歴が蓄積され、それぞれの課題に合った問題を提供してくれる機能が付いていることです。個別最適化された学習支援を効果的に実践していきます。



<夏休みの探究的課題の交流>



引揚記念館の学芸員長嶺さんにアドバイスをいただき、夏休みに「引き揚げ」について身近な人にインタビューしてみようという探究的課題に取り組みました。9/8(水)に、各学級で課題について交流する時間をとりました。この課題を通して、「引き揚げ」が今まで以上に身近なこと



と感じられ、自分たち若い世代でこれからも引き継いでいくという決意を新たにしました。

10月の行事予定

- 1日(金)衣替え移行期間 英検 17:15下校(10月)
- 4日(月)衣替え実施
- 6日(水)休部日 16:00下校
- 7日(木)舞鶴引き揚げの日
「引揚者を迎える歌」全校集会(5・6限)
- 8日(金)引揚記念公園清掃活動(若浦中)
3年生保護者説明会(19:00)
- 9日(土)中丹駅伝
- 10日(日)引揚祈念式典 ➡登校日ではありません。
- 11日(月)授業日(学校あり)
- 13日(水)職員校内研修日(4限・休部日・14:10下校)
タクシー対応
- 14日(木)スクールカウンセラー来校日
- 18日(月)体育祭取組ジャージ登校開始
- 20日(水)休部日 16:00下校
京都府学力診断テスト(2年生)
- 21日(木)敷地内草刈り(シルバー)
スクールカウンセラー来校日
- 27日(水)振替休日～30日(土)
- 28日(木)スクールカウンセラー来校日
- 29日(金)前日準備 休部日
- 30日(土)体育祭 昼食持参(給食なし)
部活なし 15:00下校 タクシー対応

11月の主な予定

- 1日(月)冬校時スタート～2月まで
45分6限授業・16:30下校
- 3日(水)文化の日 体育祭予備日(雨天順延の場合)
- 10日(水)若浦校区小中学校教職員研修会
- 12日(金)日帰り修学旅行(3年生)
- 27日(土)学習発表会 昼食持参(給食なし)

<コロナ禍による予定変更について>

- 1. 引揚祈念式典
➡今年度につきましては全校での参加を見合わせ、代表生徒のみ参加します。10/10(日)は登校日ではありませんのご確認下さい。
- 2. PTA環境整備作業
➡今年度は中止させていただきます。
- 3. 修学旅行(3年生)
➡舞鶴市教育委員会からの案内でもお知らせしておりますが、感染状況を考慮して泊を伴わないもので行う方向で決定いたしました。
- 4. 職場体験(2年生)
➡今年度は実施いたしません。代わりにSDGsの視点でふるさと舞鶴について主体的に見つめ直していけるような取組を考えています。

令和3年度体育祭スローガン 「風 林 火 山」

風：颯爽とフレッシュに行動できる生徒

林：凜とした態度で行動できる生徒

火：熱く燃えよがり何事にも頑張ることができる生徒

山：縁の下でみんなを支え、周りも冷静に見ることが出来る生徒

チームとして支え合いながら、それぞれが得意な場所で自分の持つ力を最大限に発揮するという意味を込めてこのテーマにしました。